

# La reestructuración de la deuda en Europa le dará fuerza a la Argentina

Luiz Carlos Bresser-Pereira

*Tiempo Argentino*, 4.11.2012.

**La reestructuración de la deuda argentina es un claro ejemplo para Grecia y España.**

Pero su batalla contra los fondos buitres es jurídica y la va a tener que dar en soledad. Es difícil una coordinación del trabajo contra el CIADI y los fondos buitres a nivel continental. Pedir a Brasil que haga un acuerdo con la Argentina en casos como ese es complicado, porque Brasil, de momento, no tiene ese problema. Pueden manifestar su solidaridad pero no llegar a un acuerdo formal. Con Ecuador se podría sacar un planteo común pero no vale la pena. La Argentina ya mostró coraje en muchas ocasiones y podrá resolverlo sola. La reestructuración de la deuda en Europa le dará fuerza a la Argentina sacándola del aislamiento.

Hay que destacar la nueva política de desarrollo y de manejo de la deuda frente a la crisis que aportó la Argentina. Ahora hay que analizar las dificultades en mantener el saldo positivo de su cuenta corriente a partir de la pérdida de competitividad de su tipo de cambio. Lo importante para la salud económica de Argentina para retomar tasas de crecimiento altas es recuperar el superávit de cuenta corriente. No necesita del capital extranjero y esa es toda una definición. El fin del crédito internacional obligó a una tasa de cambio competitiva que impulsó una fuerte recuperación de la industria. La tasa de cambio dejó de ser tan competitiva (aunque es mejor que la brasileña, que es un desastre).

Ambos países sufren la enfermedad holandesa (ingreso masivo de capitales externos). Para neutralizarla, por definición, es necesario tener superávit de la cuenta corriente.

Es preciso que el Mercosur intente aplicar una política de coordinación de los tipos de cambio, antes que una moneda común. Como tenía Europa antes del euro. Para eso primero hay que colocar la tasa de cambio a niveles correctos, especialmente Brasil, Argentina y sobre todo Venezuela, que está muy lejos. Aunque es difícil, sólo así se puede lograr un acuerdo de largo plazo. Brasil tomó medidas necesarias para bajar la tasa de interés que afectan el tipo de cambio positivamente.